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Stadt Einbeck 

DIE BÜRGERMEISTERIN 
 

 

Protokol l  
 

Sitzung des Ortsrates in der Ortschaft Salzderhelden 

Sitzungstermin: Montag, 11.09.2017, 19:00 Uhr 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:15 Uhr 

Sitzungsort: Gemeinschaftsraum Bahnhof, Ortschaft Salzderhelden 

 
 

Anwesende Mitglieder 

Vorsitz 

Herr  Dirk Heitmüller  

Mitglieder des Gremiums 

Frau  Silke Albrecht  

Herr  Jörg Brödner  

Frau  Daniela Bühring  

Herr  Jens Bühring  

Herr  Klaus Haendel  

Herr  Florian Koch  

Frau  Bärbel Lange  

Frau  Britta Oppermann  

Herr  Heinz-Hermann Wolper  

Verwaltung 

Frau  Simone Engelhardt  

Gäste 

Herr  Bernd Mollenhauer  

Zuhörer/innen 

    15 Zuhörer  

Entschuldigte Mitglieder 

Mitglieder des Gremiums 

Herr  Dirk Ritschel fehlt 

Herr Dr. Reinhard Binder fehlt 

Herr  Albert Thormann fehlt 

 
 

Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 

1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungs-
gemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

 

2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.05.2017 
 

3 Mitteilungen 
 



 
 

2017/1551 Seite 2/8 

 

4 Einwohnerfragestunde 
 

5 Vorstellung freifunk-einbeck 
 

6 Verkehrsschau 2017/ Ausweisung einer Tempo-30-Zone 
 

7 Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Salzderhelden auf Sanierung  des Parkplatzes 
am Feuerwehrgerätehaus 

 

8 Antrag Förderverein Heldenburg Salzderhelden e.V. 
 

9 Sachstand Auffahrt zur Heldenburg 
 

10 Antrag der örtlichen Vereine auf Neuanschaffung eines Maibaums 
 

11 Anfragen 
 

12 Einwohnerfragestunde 
 

 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

 

 
Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Anwesenden und stellt die ord-
nungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die vorstehende Tagesordnung wird einvernehmlich angenommen. 
 

 
 

 
 

 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.05.2017 
 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 

 

 

      
 

 

3. Mitteilungen 
 

Ortsbürgermeister Heitmüller: 
 
- In Bezug auf die Reaktivierung der Bahnstrecke Einbeck-Salzderhelden teilt Ortsbürger-
meister Heitmüller mit, dass es keine Nachteile für den Schülerverkehr geben solle. Die Ein-
stellung der Linie 230 sei nicht geplant, wohl aber eine Reduzierung des Busverkehrs. 
 
- Ende Juni wurde die Treppe an der Heldenburg fertiggestellt und konnte Anfang Juni wie-
der in Betrieb genommen werden. 
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- Die neuen Mülleimer wurden - wie im Ortsrat beschlossen - zwischenzeitlich an den dafür 
vorgesehenen Sttellen aufgestellt. 
 
- Die Bank an der Waldstraße wurde aufgestellt und der Ortsbürgermeister dankt Ortsrats-
mitglied Koch für die Übernahme der Patenschaft. 
 
- Am 26. Juni habe er als Vertreter des Ortsrates an der Jahreshauptversammlung der Jagd-
genossenschaft teilgenommen. 
 
- Herr Adolf Everlin hat dem Ort Salzderhelden eine Bank gespendet. Diese wurde am 
Schaukasten des Kulturförderkreises an der Heldenberger Straße / Auf dem Vorwerk aufge-
stellt. Der Vorstand des Kultur-Förderkreises habe spontan einen Tisch dazu besorgt. Der 
Ortsbürgermeister dankt allen Beteiligten. 
 
- Für die Spielplätze an der Waldstraße und am Kindergarten werden neue Hinweisschilder 
beschafft. Die Anschaffung erfolge einheitlich für alle Ortschaften über den Kommunalen 
Bauhof.  
 
- Am 10. August habe eine Versammlung der Gartenpächter an der Saline stattgefunden. 
Ziel sei letztlich die Gründung einer Pächtervereinigung. Das Sachgebiet III.3  Liegenschaf-
ten habe jetzt alle Pächter angeschrieben und um eine Stellungnahme hierzu gebeten. 
 
- Das Bürgerfrühstück 2017 war weniger gut besucht als in den Vorjahren. Trotzdem verleb-
ten die knapp 90 Besucher einen schönen Vormittag. Insgesamt wurde eine Spende von 
340,- € erzielt. Über die Verwendung werden die örtlichen Vereine berichten. 
 
- Ortsbürgermeister Heitmüller bedankt sich bei Albert Thormann und Manfred Döllerer, die 
die durch Witterungseinflüsse stark beanspruchten Holzteile an der Schutzhütte am Dohren-
berg neu gestrichen haben. 
 
- Die Bank am Aussichtspunkt zum Altendorfer Berg muss ersetzt werden. Es ist geplant, 
dort zwei Bänke mit einem Tisch aufzustellen. Die Aufstellung erfolgt vorraussichtlich im 
Frühjahr 2018 durch den Kommunalen Bauhof. 
 
- Da die Planungsgruppe Dohrenberg zunächst alle Fördermöglichkeiten erörtern müsse, 
verzögern sich die Planungen für den zweiten Bauabschnitt. 
 
- Die Stadtentwässerung verlegt zur Zeit in der Einbecker Straße Leitungen, damit bei den 
Bauarbeiten im Frühjahr 2018 die Entwässerungs- und Abwasserleitung der Burgschänke / 
Heldenburg direkt am Fuß der Auffahrt angeschlossen werden könne. 
 
- Der Parkplatz an der Burgschänke sei termingerecht fertig geworden. Als Vorbereitung zu 
den Baumaßnahmen 2018 wird der Bewuchs am Hang zur Burgschänke zurückgeschnitten. 
 
- Die Bäume rechts vom Friedhof seien abgängig und würden im Herbst gefällt. Eine ent-
sprechende Ersatzbepflanzung an anderer Stelle sei geplant. 
 
- Am Kleidercontainer am Parkplatz Friedhof habe es in letzter Zeit wilde Ablagerungen ge-
geben. Der Container werde durch den Landkreis Northeim entfernt. 
 
- Am 20. Juni seien im Rahmen eines Ortstermins am Haus der Saline die auf dem Gelände 
anstehenden Arbeiten zwischen dem VfR und dem Ortsrat aufgeteilt worden. 
 
- Am Samstag, 16.September 2017, finde um 11:00 Uhr zum vierten Mal die Begrüßung der 
Neugeborenen statt, zu der die Ortsratsmitglieder herzlich eingeladen seien. In der Zeit vom 
1. Juli 2016 bis zum 30. Juni 2017 wurden insgesamt 19 Kinder in Salzderhelden geboren. 
 
- Am Samstag, 7. Oktober 2017 soll das Unkraut am Schriftzug Salzderhelden entfernt wer-
den. Treffpunkt ist um 10:00 Uhr unterhalb der Buchstaben. Freiwillige Helfer seien herzlich 
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willkommen. 
 
- Zur Gedenkfeier am Ehrenmal zum Volkstrauertag sind am 19. November alle Salzderhel-
dener und Ortsratsmitglieder eingeladen. 
 
- Die diesjährige Seniorenweihnachtsfeier finde am Sonntag, den 3. Dezember statt. Alle 
Einwohner über 70 werden rechtzeitig schriftlich eingeladen. 
 
- Die nächste Ortsratssitzung findet am 27. November 2017 statt.  
 
 
 

 
 

 
 

 

4. Einwohnerfragestunde 
 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt werden keine Fragen gestellt oder Anregungen gegeben. 
 
 

 
 

 
 

 

5. Vorstellung freifunk-einbeck 
 

 

Herr Bernd Mollenhauer stellt das Freifunk Konzept vor, das derzeit im Bereich Einbeck in-
stalliert wird. Es handele sich hierbei um ein stadtweites Netz, das aus WLAN-Routern in 
Nutzerhand aufgebaut sei. Im Unterschied zum kommerziellen Netz sei das Freifunknetz 
öffentlich, ohne Zugangscodes, ohne Kosten, ohne Überwachung und ohne Datenpreisgabe. 
 
Für einen Router mit Freifunksoftware entstünden Anschaffungskosten ab ca 25 € zuzüglich 
Stromkosten in Höhe von ca 6 -10 € im Jahr. Im Bereich der Stadt Einbeck seien zur Zeit 71 
Router im Einsatz, davon 52 mit Internet mit durchschnittlich 120 Nutzern pro Tag. Im Be-
reich Salzderhelden gebe es derzeit 3 Router. Gute Standorte für Freifunkrouter seien zum 
Beispiel öffentliche Plätze und Gebäude, Gaststätten, Bahnhöfe, Dorfgemeinschaftshäuser 
usw. Weitere Informationen gebe es im Internet unter www.freifunk-einbeck.de 
 
Inwieweit sich durch die Teilnahme am Freifunk die eigene Internetgeschwindigkeit reduzie-
re, hänge von der zur Verfügung gestellten Bandbreite ab. Die Nutzung des Freifunks er-
mögliche jederzeit den Zugang zum Internet, unabhängig vom jeweiligen Vertrag. 
 
 

 
 

 

6. Verkehrsschau 2017/ Ausweisung einer Tempo-30-Zone 
 

 

Ortsbürgermeister Heitmüller geht kurz auf das Ergebnis der Verkehrsschau 2017 für den 
Flecken Salzderhelden ein. Zum einen werde festgestellt, welche Schilder in welcher Zu-
ständigkeit erneuert werden müssen. Weiterhin wurde darauf eingegangen, dass von An-
wohnern des Grepenweges wiederholt eine Beschränkung der zulässigen Höchstgeschwin-
digkeit auf 30 km/h gewünscht wurde. Im Protokoll wird erläutert, unter welchen Vorausset-
zungen die Einrichtung einer solchen Tempo 30 Zone möglich wäre. 
 
Er stellt fest, dass es sich bislang um die Interessensbekundung einiger Anwohner aus dem 
Bereich des Grepenweges handele. Da von der Einrichtung einer verkehrsberuhigten Zone 
aber deutlich mehr Straßen betroffen seien, sehe der Ortsrat erst dann eine Veranlassung zu 
handeln, wenn sich hier eine deutlich größere Lobby gebildet hätte. 
 
Ortsratsmitglied Händel kann es nicht nachvollziehen, dass seitens der Verwaltung nicht 

http://www.freifunk-einbeck.de/
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einmal der Versuch unternommen werde, die Ortsbürgermeister oder Ortsvorsteher an der 
Verkehrsschau zu beteiligen. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat stimmt der Erneuerung der Straßenschilder entsprechend dem Protokoll der Ver-
kehrsschau vom 18. bis 27. Juli 2017 zu. Die unter Punkt 17 des Protokolls angesprochene 
Möglichkeit zur Einrichtung einer Tempo-30-Zone wird zur Kenntnis genommen. Eine Um-
setzung wird zur Zeit nicht für erforderlich gehalten. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 

 
 
 
 

 

7. Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Salzderhelden auf Sanierung des Parkplatzes 
am Feuerwehrgerätehaus 
 

 

Ortsbürgermeister Heitmüller erläutert, dass ihm ein Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Salz-
derhelden auf Erneuerung des Parkplatzes hinter dem Feuerwehrgerätehaus vorliege. 
Hinsichtlich der Kostenübernahme habe er Kontakt mit der Verwaltung aufgenommen. 
 
Seitens des zuständigen Fachamtes wurde zwischenzeitlich die Bereitschaft signalisiert,  
50 % der Kosten zu übernehmen. Hierfür müssten jedoch im Vorfeld drei Vergleichsangebo-
te eingeholt werden und die Maßnahme könne aller Voraussicht nach erst in 2018 abgewi-
ckelt werden. Diese Zusage stützt sich auf das bereits vorliegende Angebot, das auch für 
den Ortsrat die Kostenobergrenze bildet. 
 
Der Ortsrat zeigt sich irritiert über die gefühlte Ungleichbehandlung der Wehren und kann der 
Argumentation der Verwaltung an dieser Stelle nicht folgen. Da er die Angelegenheit jedoch 
möglichst zügig vorantreiben möchte, ist er mit der vorgeschlagenen Vorgehensweise ein-
verstanden. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat Salzderhelden erklärt sich mit der Übernahme von 50 % der für die Sanierung 
des Parkplatzes hinter dem Feuerwehrgerätehaus anfallenden Kosten aus Ortsratsmitteln 
einverstanden. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Einstimmig 

 
 
 

 

8. Antrag Förderverein Heldenburg Salzderhelden e.V. 
 

 

Ortsbürgermeister Heitmüller erläutert den vorliegenden Antrag des Fördervereins Helden-
burg Salzderhelden e.V. Es ist geplant, für den Gewölbekeller insgesamt 7 neue Garnituren 
anzuschaffen, die zum Ambiente des historischen Kellergewölbes passen. Die Kosten für 7 
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Garnituren belaufen sich auf insgesamt 7.000,- €. Der Förderverein beantragt die Übernah-
me der Kosten für eine Garnitur durch den Ortsrat. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat Salzderhelden unterstützt die Anschaffung der neuen Sitzgarnituren für den his-
torischen Gewölbekeller durch Übernahme der Kosten für eine Garnitur in Höhe von ca. 
1.000,- € 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig  

Ja-Stimmen:9  Nein-Stimmen:  Enthaltung/en:1  

 
 
 
 
 

 

9. Sachstand Auffahrt zur Heldenburg 
 

 

Ortsbürgermeister Heitmüller fasst den derzeitigen Sachstand der Sanierungsmaßnahmen 
im Bereich der Heldenburg zusammen. Der Parkplatz sei fertiggestellt und die Arbeiten an 
der Auffahrt werden ab der 14. KW beginnen und voraussichtlich in der 30. KW beendet 
sein. Der Beginn orientiere sich an der Witterung und berücksichtige die Feiertage, da die 
Auffahrt für 3 Wochen gesperrt werden müsse. 
 
Nicht eingeplant sei derzeit ein Handlauf im oberen Teilabschnitt der Zufahrt. Entsprechend 
der Stellungnahme des Planungsbüros würde ein so geplantes Geländer nicht in allen Be-
langen den Vorgaben der maßgebenden Richtlinien entsprechen. Das Planungsbüro lehnt 
die Anbringung daher aufgrund des Sicherheitsaspektes ab. Da es sich bei der Zufahrt zur 
Heldenburg um eine öffentliche Fläche handele, bilden die technischen Vorgaben allein 
schon in Hinblick auf eventuell entstehende Schadensersatzansprüche bei Unfällen oder 
ähnlichen Vorkommnissen, generell die Grundlage der Ausführung. Weiterhin würden sich 
die Kosten für das Geländer auf ca 6.000,- € belaufen, die aus Ortsratsmitteln gezahlt wer-
den müssten. 
 
Der Ortsrat nimmt diese Ausführungen zur Kenntnis und sieht keine Veranlassung entgegen 
der Empfehlungen einen Handlauf im oberen Teilabschnitt anzubringen. 
 
 

 
 

 
 

 

10. Antrag der örtlichen Vereine auf Neuanschaffung eines Maibaums 
 

 

Von den örtlichen Vereinen liege ein Antrag auf Anschaffung eines neuen Maibaums vor. 
Der alte sei abgängig und aufgrund von Sicherheitsbedenken nicht mehr zu nutzen. 
 
Die örtlichen Vereine möchten auch in Zukunft dem Brauch zum Aufstellen eines Maibaums 
nachkommen und haben aus diesem Grunde einen Kostenvoranschlag für einen Masten aus 
Aluminium eingeholt. Da dieses Angebot erhebliche Kosten veranschlagt, wurde dem Ortsrat 
ein Zuschussantrag vorgelegt. 
 
Nach kurzer Diskussion stellt der Ortsrat zusammenfassend fest, dass er die Bemühungen 
um einen neuen Maibaum unterstütze, wenn ein schlüssiges Konzept vorliege. Zudem wird 
angeregt, dass sich die Initiatoren mit der Realgemeinde zusammensetzen und ein Ver-
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gleichsangebot erstellen. In diesem Zusammenhang könne auch die Frage des zukünftigen 
Standortes geklärt werden.  
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat unterstützt die Bemühungen der örtlichen Vereine zur Anschaffung eines neuen 
Maibaums. Bevor jedoch der Zuschussumfang durch den Ortsrat festgelegt wird, möchte 
dieser ein schlüssiges Konzept bezüglich der finanziellen Umsetzung und eine Alternativbe-
rechnung für einen herkömmlichen Maibaum haben. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 

 
 
 
 

 

11. Anfragen 
 

 

Ortsratsmitglied Jens Bühring: 
 
- Durch den Neubau im Theodor-Heuss-Weg sind in der Straße zwei Parkplätze verloren 
gegangen. Da es in diesem Bereich ohnehin nur sehr wenige Parkmöglichkeiten gebe, 
möchte er wissen, ob die Möglichkeit bestehe, an anderer Stelle neue Parkbuchten auszu-
weisen. 
 
Ortsratsmitglied Koch: 
 
- erkundigt sich nach dem Sachstand seiner Anfrage hinsichtlich der Anbringung von Gelän-
dern auf dem Ehrenfriedhof. 
 
-Für die Wahl am 15. Oktober werden noch Wahlhelfer benötigt. Interessierte mögen ihn 
bitte ansprechen. 
 
Ortsratsmitglied Albrecht: 
 
- stellt eine Anfrage zur Auslastung der Tischtennisplatte am Sporthaus und weist in diesem 
Zusammenhang auf den ungepflegten Zustand in der unmittelbaren Umgebung der Tisch-
tennisplatte hin. 
 
- hat die Infos zur Dorfmoderation erhalten und möchte wissen, ob im Einbecker Bereich 
schon Orte involviert seien. 
 
  
 
 

 
 

 
 

 

12. Einwohnerfragestunde 
 

 
Es werden folgende Fragen gestellt und Anregungen gegeben: 
 
- Ein Einwohner erkundigt sich zum Sachstand der Marktansiedlung in Salzderhelden 
 
- Ein Einwohner stellt eine Anfrage zum Schreddertag.  
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- Ein Einwohner fragt nach der Ausbuchtung an der Mauer oberhalb der Heldenberger Stra-
ße. 
 
- Ein Einwohner weist darauf hin, dass die Bäume in der Einbecker Straße entlang des 
Friedhofs den Fußweg hochdrücken und so eine Stolperfalle bilden. 
 
- Ein Einwohner teilt mit, dass es am Fußweg Bundstein Absackungen auf dem Fußweg ge-
be, die ebenfalls eine Gefahr für Fußgänger darstellen können.  
 
Die Anfragen werden direkt in der Sitzung beantwortet. Ein Schreddertag wird nicht angebo-
ten. Für alle Einwohner besteht die Möglichkeit, das Schnittgut direkt in Einbeck anzuliefern. 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Dirk Heitmüller  Simone Engelhardt 
Vorsitz Protokollführung 

 


